08/05/2024 Audiencia \$525.053 Tirada: Vpe pág: \$696.000

Difusión: Ocupación: \$696.000

13.500 4.500 4.500 75,44%

ACTUAL IDAD Sección: Frecuencia: DIARIO

Crece el temor de vecinos por barrios y calles que están en plena oscuridad

Fecha

Vpe portada

Vpe:

INSEGURIDAD. Si bien el municipio anunció un recambio en los focos, hay vías y pasajes donde la penumbra es permanente. Dirigentes y vecinos están cansados de reclamar. Piden una solución.



ZENTENO CON BARROS ARANA ESTUVO DOS SEMANAS SIN LUMINARIAS.

Sergio Silva Vásquez

I sector de Barros Arana con Zenteno se mantuvo por casi dos semanas a oscuras, en total penumbra, pese a que los vecinos reclamaron al municipio local. El barrio se volvió inseguro, los residentes tenían miedo de ser víctimas de algún delito por las noches. El problema fue confirmado por Carabineros a través de la Oficina Comunitaria de la Primera Comisaría de Osorno, donde recibieron los reclamos y canalizaron las peticiones de residentes y comerciantes a las respectivas unidades, con la finalidad de restaurar el servicio.

Carlos Peralta es un trabajador que usa habitualmente avenida Zenteno para llegar a su hogar y comentó a este medio que de un rato para otro dejaron de funcionar las luminarias del sector poniente de Zenteno.

"Como vivo en Lynch, tránsito por Zenteno caminando o en bicicleta desde mi trabajo y me di cuenta que no había luz, pensé que era por los árboles, pero después puse atención y toda la cuadra estaba afectada. además de una parte de la calle Barros Arana. Por seguridad comencé a transitar por la vereda del frente (oriente). Recién este fin de semana volvie-

70% de las llamadas de

reclamos al fono *4111 son por luminarias apagadas en diversos puntos de Osorno.

ron a funcionar", comentó el funcionario de una entidad de

Luis Santibáñez, vecino de la población Matthei, asegura que el apagón duró dos semanas, porque recuerda que salió a dejar a unos amigos a la esquina de Zenteno y le llamó la atención que el paradero estaba oscuro.

"Acá en el sur ya se empieza a oscurecer temprano, imagínate nueve o diez de la noche esperando algún colectivo que suba por Zenteno, no ve a la gente que espera transporte en ese paradero. Si la persona no está con la linterna del celular, el chofer no lo ve. Pero no es solo Zenteno, también en Barros Arana desde Zenteno al poniente, donde justo hay una plaza de juegos y locales comerciales", sostuvo.

El problema se repite en otros sectores en la comuna, donde los vecinos ya están aburridos de reclamar. En el pasaje Libertad, y en calle César Ercilla con Los Copihues están como en la Edad Media desde hace una semana, lo que genera inseguridad.

En la calle Maule, entre Longaví v Río Claro, en la villa El Romeral, los vecinos ya perdieron la fecha de cuánto tiem-

"A esa calle se suma la cancha de juegos que está por Longaví, donde las luminarias no funcionan y sólo se alumbran con el foco del jardín infantil de Integra. Estamos cansados de avisar al municipio por este problema", indicó Vanesa Arcos, vecina del sector.



AVENIDA HÉROES DE LA CONCEPCIÓN, DESDE CHUQUICAMATA AL NORTE, EN LA ZONA DE LOS CAMPAMENTOS, ES UNA "BOCA DE LOBOS", A OSCURAS TOTAL

El pasaje Prat de la villa Murrinumo es otra vía que está sin luminarias, así como también el acceso a esa población en

El problema afecta a los vecinos de la población Carlos Ibáñez del Campo, específicamente en la calle El Salvador, al lado de la plaza Bolivia, área que es una verdadera "boca de lobo". El temor cunde entre los vecinos, muchos de ellos de la tercera edad.

Sólo basta con recorrer los diversos barrios de la ciudad para sumar y sumar calles en penumbras, tal como en calle Buenavista; o en San Antonio con San Martín, en la población Schilling.

"Hay varias luminarias que están sin funcionar en la población, algunos postes que no están prendidos hace tiempo. Se nota un deterioro permanente. Esperemos que con el famoso provecto del recambio de luces, se solucione el problema. La duda que tenemos es si esas luces LED funcionarán bien en días de neblina", expresó Guido Hidalgo, dirigente vecinal del sector.

de la población Alday, dice que "hace muchos días hay varias luminarias que se prenden y apagan, otras simplemente no encienden. Eso pasa cerca de la cancha de fútbol. Tenemos ayuda en resguardo de carabineros y personal municipal, pero es necesario que lleguen a ver qué pasa con las luces, ya que falta mantención".

En Francke, en tanto, el problema afecta nada menos que la avenida Héroes de la Concepción, donde un gran tramo se encuentra sin luz pública, específicamente en la zona donde existe una toma ile-

"Aunque estemos viviendo en una toma de terreno, igual somos personas y necesitamos de la seguridad en el lugar", expuso Pamela, pobladora del ampamento

RECAMBIO Y OUEJAS

El alcalde de Osorno, Emeterio Carrillo, indicó en su reciente cuenta pública que en agosto de este año debería concretarse la renovación de 15.872 luminarias LED en la zona urbana

María Valderas, dirigenta

"La próxima semana iré a la Subsecretaría de Desarrollo gal de terreno.

Regional (Subdere) a Santiago para ver qué pasa con la Contraloría, ya que es el único organismo que puede apurar la toma de razón del proyecto. Contraloría tiene tres semanas para pronunciarse y lleva un mes. Saliendo de ahí estamos listos para licitar y esperamos en agosto dar comienzo al recambio", señaló ayer el alcalde

lucionará el problema. Hace unos meses expresó que "se trata de una mega ini-

Carrillo, lo que, a su juicio, so-

ciativa, cuya finalidad es ofrecer mayor seguridad a los barrios, ya que las actuales luminarias se encuentran con una vida útil reducida, toda vez que el último recambio fue el año 2011", indicó hace unos meses

Leonel Morales, director de Seguridad Pública, indicó que la gran mayoría de los llamados que recibe el fono de emergencia *4111 corresponde al problema de las luminarias apagadas, 'diría que es cerca del 70%, de ahí se derivan al Departamento de Operaciones que analiza los casos", expuso Morales. 🕫

